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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
APRUEBA COMISIÓN DE TRANSPARENCIA LINEAMIENTOS En sesión extraordinaria de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), fueron aprobados los Lineamientos para la Conservación, Manejo, Organización y Catalogación de los Documentos que genere y resguarde el organismo. De conformidad con la Ley de Archivos del Estado de Querétaro, se declara de interés público la generación, organización, administración, preservación, conservación y difusión de los documentos que constituyen la memoria de la administración pública, el patrimonio histórico y cultural de la entidad. Al respecto, el Presidente de la Comisión Magdiel Hernández Tinajero destacó la importancia del documento, toda vez que viene a dar mayor certeza en el manejo de la información y de los archivos del instituto. Hernández Tinajero solicitó se instruyera al Secretario Técnico de la Comisión para dar seguimiento a las reformas a nivel federal en materia de transparencia y acceso a la información, a fin de que se complementen y fortalezcan los lineamientos aprobados en la Comisión. A la sesión acudieron los integrantes de la Comisión: Alfredo Flores Ríos, Secretario y Jesús Uribe Cabrera, Vocal; el Secretario Técnico y Coordinador Jurídico, Juan Rivera Hernández; así como el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles.  
ASÍ SUCEDE: http://grupoinformativoasisucede.com.mx/queretaro/?p=17854  
LA CRÓNICA REGIONAL: http://www.lacronicaregional.com/politica2/item/36326-aprueba-comisi%C3%B3n-de-transparencia-lineamientos.html  
QUADRATÍN: http://queretaro.quadratin.com.mx/Aprueba-IEQ-lineamientos-para-manejo-de-documentos/  
GACETA DE MÉXICO: http://www.gacetademexico.com/aprueba-comision-de-transparencia-lineamientos/  
APRUEBA IEQ LINEAMIENTOS EN MATERIA DE TRANSPARENCIA Por Linus Serrano Integrantes de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aprobaron el proyecto de dictamen por el que se somete a consideración del Consejo General los Lineamientos en Materia de Transparencia y Acceso a la Información. En sesión extraordinaria, el presidente de la comisión, Jesús Uribe Cabrera, informó que los lineamientos serán la guía para dar a conocer la información pública del órgano electoral y los partidos políticos con registro.  Dijo que este instrumento jurídico fortalece la transparencia, el acceso a la información y la rendición de cuentas tanto del IEQ como de los institutos políticos. En la misma sesión fue aprobado el proyecto de dictamen por el que se da respuesta a la Comisión de Control Interno, respecto de la información que debe considerarse como confidencial por ser de índole personal. De este modo, los órganos de dirección y operativos del IEQ deberán mantener en secrecía la información personal, como lo establece la ley en la materia. La sesión contó con la asistencia del presidente del Consejo General y secretario de la Comisión, José Vidal Uribe Concha; la vocal de la Comisión, Yolanda Elías Calles Cantú; los consejeros electorales María Esperanza Vega Mendoza y Alfredo Flores Ríos; el director general, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y la secretaria técnica, Isabel Medina Colín.   
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Por parte de los partidos políticos, estuvieron presentes la representación del PAN y PRI ante el máximo órgano de dirección.  http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/26437-aprueba-ieq-lineamientos-en-materia-de-transparencia  
PIDEN APOYO AL IEQ CONTRA GUERRA SUCIA Por Héctor Ayala El representante del PAN, Martín Arango García, ante el IEQ exhortó a este organismo a que en el ámbito de sus facultades presente una iniciativa de ley, para evitar “la guerra sucia” con miras al próximo proceso electoral. En tal sentido, el Consejero Magdiel Hernández Tinajero solicitó a los partidos se sumen a los trabajos que lleva a cabo el IEQ en materia de planeación estratégica, a fin de identificar los objetivos institucionales hacia el 2015. En este sentido mencionó el Consejero electoral, que trabaja entre otros temas, relacionados a este caso, en el análisis de la normatividad interna, que podría derivar en la presentación de una iniciativa de ley en el primer semestre del 2014. También se tomó protesta al Representante Suplente del PRI, Miguel Ángel Herrera Guerrero. (EL MOSQUITO p.5)  
PIDEN DEJAR “DIMES Y DIRETES” Por Marittza Navarro El presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local y presidente del grupo legislativo del PRI, Braulio Guerra Urbiola, hizo un llamado a la civilidad y a dejar de lado “dimes y diretes” en torno al caso del diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega. Esto luego de que Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente del Comité Directivo Estatal de PRI y la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) hicieran un llamado a la civilidad y a esperar el resultado de las investigaciones. “Sí hay un debate fuerte por muchos temas, a mí me toca como presidente del Congreso, no como coordinador de un grupo, llamar a la unidad al interior de la Cámara para que el trabajo siga siendo productivo a favor de los queretanos sin engancharnos en este tipo de temas”. Braulio Guerra recordó que el tema fue destacado por un medio de información nacional, y que ya existen denuncias de por medio, así que solo quedará esperar las pruebas de los dichos. Por ahora, no puede haber ningún pronunciamiento, reiteró, ya que no hay elementos para decir que la acusación en contra de Marcos Aguilar es cierta o falsa. (EUQ, 4)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/28-11-2013/llamado-la-civilidad  
ACUSA JUARISTI PORQUE “NOS TIENE FOBIA”, SEGÚN AGUILERA Por Aimée Pacheco El consejero electoral Demetrio Juaristi le tiene fobia a Movimiento Ciudadano porque en su momento fue denunciado por integrantes de ese partido, de que no iba a trabajar, sentenció el dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz, luego de los señalamientos que hizo en su contra de sus estados financieros. En entrevista telefónica, solicitada por el dirigente estatal José Luis Aguilera Ortiz a este medio, reconoció que en su partido político hizo la adquisición de diversos productos de abarrotes como parte de un programa de abasto popular, establecido en el Programa de Acción de los documentos de Movimiento Ciudadano. Dijo que además de sopas y aceite, el partido adquirió azúcar, arroz y otros productos de primera necesidad con los que se armaron cerca de 4 mil despensas las cuales fueron repartidas en el 4º Distrito. Sin embargo, dijo que es programa y a concluyó y que se llevó a cabo entre los meses de abril y julio de este año, por lo que no tendrá continuidad. 
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Aseguró que los beneficiarios de estas despensas no tiene militantica en Movimiento Ciudadano, y a pregunta expresa, aseguró que no tampoco han sido destinados esos apoyos a Convergencia Ciudadana. Las despensas se destinaron a habitantes de ese distrito, dijo, porque es el que está más flagelado; y aseguró que el inmueble donde se realiza este programa de abasto popular está a nombre de José Luis Aguilera Rico y no cobran un solo peso de renta. Pidió al consejero que haga su trabajo y que vote como deba votar, “hace un año nos agarró de encargo porque el Partido señaló que no iba a trabajar. Él es fóbico a Movi0miento Ciudadano”, dijo al señalar que es sorprendente que ahora se espante de que tomarán tres semanas de vacaciones en el IEQ. (DQ, 2)   
GASTÓ MOVIMIENTO CIUDADANO $600 MIL EN ABARROTES: LEÓN Por Aimée Pacheco Son casi 600 mil pesos los que ha destinado a compras de abarrotes el Partido Movimiento Ciudadano, hasta el tercer trimestre de 2013, indicó el diputado Marco Antonio León Hernández, quien dijo que estos recursos han sido reportados en la cuenta 520-001-009 y en la 520-001.010 dentro del concepto de Análisis de la Cuenta con Actividades Educativas. "Es público y notorio con todos los dirigentes y funcionarios con los que José Luis Aguilera ha platicado para hablarles de la creación de un nuevo partido político; es público y notorio que ha puesto a sus operadores en los municipios a trabajar, es público y notorio la utilización de despensas. Están en el IEQ acreditados más de 500 mil pesos en compra de alimentos, de frijol, de arroz, de aceite, azúcar, este trimestre (que es el pasado) que aún no lo discute el IEQ está ahí", señaló León Hernández. Coincidió con el consejero electoral Demetrio Juaristi en que el Instituto debe revisar esas cuentas, más aún porque existe la inquietud de militantes de Movimiento Ciudadano "en razón de una demanda que hay de militantes de que el IEQ revise esas cuentas porque lo que denuncian es la manipulación de la afiliación a cambio de una despensa, esto es tan grave como cambiar una despensa por un voto, y ellos denuncian también la doble afiliación", señaló León Hernández. Tras señalar también que cree en los partidos políticos, pero cuando estos son auténticos, dijo que quienes se han unido a la nueva agrupación de Convergencia Ciudadana están en su derecho siempre que sea una renuncia clara a Movimiento Ciudadano, y que esa nueva organización no genere apoyos con la estructura del partido existente, que es lo que ha estado pasando, dijo. "Los partidos políticos deben ser auténticos y no partidos satélite ni partidos ficción, ni puede permitirse que sean fraude a la ley, a la democracia, que atenten contra el sistema de partidos políticos o que sea el haraquiri para un partido", expresó el diputado de Movimiento Ciudadano al advertir que los medios de comunicación ni siquiera fueron convocados a las asambleas municipales de Convergencia Ciudadana. "Estos son indicios. Utilizar la estructura, el padrón, las despensas y además el IEQ determina que se vayan a capacitación, las comprueban como si fueran a capacitación. La semana pasada", señaló. Además comentó que la semana pasada, la Coordinadora Ciudadana Nacional de Movimiento Ciudadano tuvo sesión, y ahí se hizo la interpretación del artículo 6º de los estatutos del partido, donde se definió "no a la doble afiliación". "Yo acudí, no obstante que hubo un intento de amedrentarme para que yo no fuera, no fue José Luis Aguilera Ortiz, sí fue Aguilera Rico, el regidor; y entre los temas que se trataron fue la interpretación del artículo 6 de los estatutos del partido, en el que dice: no se admite la afiliación a Movimiento Ciudadano y simultáneamente a otro partido político nacional, se permite cuando se trate de una organización estatal, regional, distrital o municipal, con principios afines, lo que será materia de aprobación de la coordinadora ciudadana nacional", dijo. Señaló que Dante Delgado fue claro en que se permite con algunas organizaciones de colonos, comerciantes, etcétera, pero no de partidos, y enfatizó que es importante que esa doble afiliación será materia de aprobación, "siempre y cuando sea aprobado por la Coordinadora Nacional, pero de manera contundente dijo: no a la doble afiliación, punto, se acabó la discusión y manifestó un rechazo a los partidos locales, producto de las decisiones de Movimiento Ciudadano", sentenció León Hernández.  
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Y es que dijo, en esa reunión se dejó claro que no se permitirá una competencia que conduzca al desmembramiento de Movimiento Ciudadano, "fue claro que no hay ingenuidad en el partido, cómo vamos a permitir una competencia en la que evidentemente habrá desmembramiento de Movimiento Ciudadano. Entonces, los Aguilera y cuates, tienen que determinar si se mantienen en Movimiento Ciudadano o se van a Convergencia Ciudadana", dijo. (DQ, 1)  http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3208417.htm  
COLUMNA EXPEDIENTE Q  Por Adán Olvera DE REBOTE. Al Partido Movimiento Ciudadano le hacen observaciones en su gasto, sobre todo en sus compras. Y es que hay productos de primera necesidad en su desglose a comprobar; a pesar de que no es el fin de un partido político el abasto popular. Sopa de coditos y aceite, en eso se les va el dinero, además de que dónde lo "embodegan" puede ser un local de uno de los pocos miembros destacados del partido en cuestión. No lo digo yo, lo dice el IEQ. (DQ, 1)  
APRUEBAN LANA Por Héctor Ayala El Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aprobó este día los estados financieros correspondientes al segundo trimestre del año del PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza, PVEM, así como de la asociación política Alianza Ciudadana. Asimismo, durante la sesión ordinaria la Presidenta del máximo órgano de dirección, Yolanda Elías Calles Cantú, informó que remitió dentro del plazo legal al titular del Poder Ejecutivo del Estado y a la LVII Legislatura del Estado el “Proyecto de Presupuesto de Egresos y Programa General de Trabajo 2014” del instituto. También dio cuenta de las reuniones de trabajo con Consejeras y Consejeros Presidentes de los organismos electorales del país, así como con senadores de distintas fuerzas políticas, con motivo de la discusión nacional en torno a la reforma político-electoral. Por su parte, la Secretaría Ejecutiva, María Esperanza Vega Mendoza, informó que en el mes de noviembre se dictaron 19 acuerdos. Además se elaboraron 9 cédulas de notificación y 3 notificaciones por oficio, al tiempo que se dio trámite a la resolución CG315/2015 dictada por el Consejo General del IFE, entre otros asuntos. (EL MOSQUITO p.5)  
25% MENOS A LAS MUJERES Por Yoheme Pomares Alrededor de mil 237 atenciones psicológicas han impartido el Instituto Queretano de la Mujer (IQM), sobre todo por problemas serios con sus parejas, donde destaca la violencia verbal y física, indicó Lourdes Alcántara de la Torre, directora de dicho Instituto. “El Centro de Justicia es un referente de que administración y procuración de justicia para las mujeres este año se ha fortalecido”. Alcántara de la Torre subrayó que la coordinación entre diferentes instancias permite el acercamiento de la procuración de justicia del estado. Es un ejemplo de cómo el Instituto ha logrado permear la perspectiva de género en todas y cada una de las instancias de gobierno”. La funcionaria estatal señaló que se realizaron 26 jornadas para mujeres en todos los municipios del estado y con el apoyo del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), así como el Instituto Federal Electoral (IFE), se impulsó la ley de Paridad en las candidaturas. (C.p.3)  
FOTOGRAFÍA en la que aparece la Secretaria Ejecutiva del IEQ María Esperanza Vega Mendoza, quien acompaña a la directora del Instituto Queretano de las Mujeres, Lourdes Alcántara. (PA p.13)  



 
VIERNES 29 DE NOVIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
CONFÍA PAN EN LAEALTAD DE SUS 7 MIL MILITANTES Por Ulises Villar José Báez, quien se desempeña como dirigente del PAN en Querétaro, aseguró que teme una “desbandada” de militantes albiazules a causa del posible registro de los partidos políticos Convergencia Ciudadana y MORENA en la entidad, esto pues “la ideología que se maneja entre los simpatizantes del PAN se mantiene ligada a la institución por la afinidad de proyectos”. “Estos partidos pueden ser una opción para los ciudadanos, pero habrá qué esperar la presentación de los documentos, así como al tipo de ideología, doctrina y programas con los que se construyen. Me parece que el PAN tiene una plataforma y una doctrina sólida que ningún otro partido tiene”, expresó el líder del PAN en entrevista. (AM p.6)  
 
PRI 
 
REPRUEBA PRI A MARCOS Por Diego Armando Rivera El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI aseguró que más que investigar si algún militante de su partido ofreció dinero al presidente municipal de Tolimán para difamar al diputado federal Marcos Aguilar, es algo que ya está muy hablado al interior del organismo, donde ha quedado claro que no hay cabida para actos de corrupción. Mencionó que en su partido ningún diputado, ni funcionario público se ha acercado a los presidentes municipales de la entidad para pedirles diezmo u ofrecerles dinero para saber parte de una acusación, y a la par siempre le piden a los alcaldes del PRI que estén trabajando apegados a los estatutos, donde se les pide actuar con transparencia. (AM p.6)  
PRD 
 
PRD NO CONTEMPLA ALIANZAS EN 2015 Por Jorge Vargas Sánchez Aunque el PRD “no tiene contemplado aliarse con el PAN o con el PRI para competir en las próximas elecciones, el enredo político que involucra a varios panistas podría desalentar las alianzas locales rumbo al 2015, admitió el presidente estatal perredista, Carlos Sánchez Tapia”. Afirmó que aun cuando su partido es fuerte para la competición electoral, el citado escándalo político, igual que “la guerra intestina” del PAN, podrían afectar el panorama de las alianzas electorales. Afirmó que “tienen la capacidad electoral y política“ para competir solos en 2015. (PA p.9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALZA DE 12.3% A LA UAQ Por José Luis Rodríguez  La Universidad Autónoma de Querétaro recibirá del Gobierno federal un presupuesto de mil 101 millones de pesos para el 2014, lo que significa un 12.3 por ciento más que este año, informó el rector Gilberto Herrera Ruiz, quien precisó que el incremento real es del 8.3 si se toma en cuenta la inflación del 4 por ciento que se espera para el 2013. Destacó que hay un apoyo extraordinario de 10 millones para el rubro de cultura gestionado por los legisladores federales por Querétaro y sin pedir "moche".  
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En general, explicó que "es un recurso para reducir el déficit, habíamos hablado que la UAQ necesita un 110 por ciento más simplemente para pagar la nómina y el gasto corriente, el año pasado la Universidad necesitó distraer 250 millones para disponer el pago a estos rubros", dijo. (DQ, principal)  
N: CALIDAD EN SERVICIO Por Luis del Toro El gobernador José Calzada Rovirosa, al tomar la protesta de la Presidencia Colegiada del SNTE, de la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos, aseveró que el objetivo del servidor público es mejorar la calidad de vida de la gente. Agrego que el trato digno a las personas permite resolver el 80 por ciento de un problema, por lo que convocó a brindar calidad en la prestación de sus servicios. (N.p.1) 
 
AM: ALISTAN PROGRAMA VS. DISCRIMINACIÓN Por Ernestina Hernández Este jueves, la administración municipal encabezada por el priista Roberto Loyola Vera presentó el programa municipal para prevenir y eliminar la discriminación, un proyecto donde, a través de la inclusión de los grupos sociales más vulnerados de la comarca (mujeres, indígenas, personas de la tercera edad, discapacitados, homosexuales, etc), se le apuesta erradicar las prácticas segregasivas y de la polarización en nuestra sociedad. (AM p.1)   
 
C: REFUERZA FEDERACIÓN A UAQ Por Ana Karen Aprobó la Federación un incremento del 12.3 por ciento en el presupuesto de la Universidad Autónoma de Querétaro, lo que se traduce en mil 101 millones de pesos, indicó el rector de la máxima casa de estudios, Gilberto Herrera Ruiz. (C.p.1)  
PA: INVESTIGAR “MOCHES” EXIGEN EMPRESARIOS Por Alan Contreras Mostrar pruebas e iniciar una investigación sobre el tema es la propuesta de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en torno a la acusación que se ha hecho al diputado federal, Marcos Aguilar, a quien se señala por presuntamente solicitar recursos económicos a cambio de gestión de recursos federales. En entrevista, el presidente de la Coparmex en Querétaro, Mauricio Kuri González, advirtió la importancia de que las autoridades esclarezcan el caso. “Creemos dos cosas: Que el que acusa debe probar y que valdría la pena que se investigara que es una cuestión de terceros y creo que Coparmex se tiene que mantener al margen  y dejar esto a las diferentes instituciones”, indicó.Una acusación así, dijo, debe estar bien sustentada; de lo contrario, desequilibra el ambiente político del país. (PA p.1)  
EUQ: ESTADO REDUCE OPACIDAD: IMCO Por Aurora Aguirre Entre los años 2012 y 2013, Querétaro avanzó 10 lugares en el Índice de Información Presupuestal Estatal, elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). De acuerdo con el organismo, en este año, el estado registró un promedio de 48 puntos, de 100 que representan la máxima calificación, en tanto que pasó del sitio 28 al 18, entre las 32 entidades federativas. Si bien hubo una mejora importante, el estado se encuentra todavía por debajo de la media nacional del indicador que es de 52%. (EUQ, principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
BRAULIO NO ESPECULARÁ EN TORNO AL CASO MARCOS AGUILAR Por Aimée Pacheco Ante los señalamientos de los que ha sido objeto el diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, el PRI no entrará en especulaciones y esperará a que todo se esclarezca por la vía institucional, señaló el diputado local Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva. Enfatizó que su partido no ha hecho formalmente ninguna aseveración "en torno a la culpabilidad" del diputado panista Marcos Aguilar Vega, quien fue señalado en un medio nacional de pedir el diez por ciento de los recursos gestionados, a los alcaldes. "Formalmente no hemos hecho acusación o aseveración en torno a alguna culpabilidad, nuestra manifestación ha sido respetuosa y tan se debe investigar que hay denuncias presentadas, nosotros nos ceñimos a lo que digan las instituciones", indicó Guerra Urbiola, quien desdeñó que se trate de una guerra sucia. (DQ, 1) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
REVISAN EN SJR SALARIOS DE REGIDORES Por Martha Romero Regidores de San Juan del Río fueron observados por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), luego de percibir salarios superiores al del alcalde durante los primeros tres meses de la presente administración, confirmó el edil, Fabián Pineda. El alcalde explicó que se trata de tres regidores que no acataron la disposición anunciada al principio de su gestión de disminuir su salario y fue hasta enero de este año cuando los representantes populares aceptaron bajar su sueldo. Para octubre de 2012 se propuso en sesión de cabildo un acuerdo para disminuir 30% el salario de los funcionarios de primer nivel y de los regidores, medida a la que se opusieron los panistas Edgar Inzunza, Fernando Damián Oceguera y el representante del Partido del Trabajo, Lino Velázquez Gonzaga. (EUQ, 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- TRAS LAS REJAS, nos dicen que quedará el emproblemado alcalde de Tolimán, Edgar Montes. No por tener aviadores cobrando (¿será el único?), ni por descuentos ilegales a burócratas; tampoco por el problema en que lo metió Marcos Aguilar, sino por retrasar pagos a proveedores municipales cuyos cheques, Aunque Usted no lo Crea, ¡ya están cobrados! Es robo y fraude. Y habrá denuncia penal. REPLICA. Dice Lupe García que la cuenta @LupeGarcia_PAN no es suya, que es un "troll", y que sólo reconoce la cuenta @LupeGarcia2012. Eso, para deslindarse de lo que le contamos ayer aquí de que el legislador enjuició a sus compañeros Villalobos y Aguilar. Asegura que este colaborador "fue vícitma del engaño". Servido, pero dígale a su comité @cdmpanqro que no "engañe", porque invita "a que sigas en twitter a nuestros diputados federales @MarcosAguilar @RicardoAnayaC @LupeGarcia_PAN". Es cosa de leer. (DQ, 1)  
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EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Dicen en el lenguaje coloquial que "cuando el río suena es que agua lleva". Desde hace meses veníamos documentando en "Expediente Q" los detalles del particular estilo de gobernar del alcalde de Tolimán, Edgar Montes. Se distingue por pasar parte de la mañana en un caro gimnasio de la ciudad de Querétaro, para llegar a despachar al municipio del Semidesierto pasado el mediodía. También mencionamos en este espacio los señalamientos en su contra por el presunto desvío de recursos para compra de propiedades en la zona de Milenio III. Una grabación que llegó a DIARIO DE QUERETARO y que documentó nuestra compañera reportera Heidy Wagner, nos muestra cómo una regidora y un funcionario municipal tratan de arreglar el tema de los "aviadores" del Presidente Municipal. La conversación telefónica se desarrolla entre la regidora síndica del Ayuntamiento Eloísa de la Cruz de Santiago e Ismael de Santiago, donde queda de manifiesto el conocimiento de los dos funcionarios de los actos de ilegales de la administración municipal. Al menos en la conversación no queda la menor duda. La regidora le menciona al contralor lo siguiente: "Las personas que están en nómina y que no están aquí en Tolimán, de las que ya habíamos platicado". El contralor le hace saber a la regidora que ya ha tratado el tema con el alcalde pero que no ha tenido tiempo de arreglar el asunto.  En la conversación también tocan temas de descuentos ilegales en la nómina de los empleados para destinarlos a la Feria del pueblo, descuentos ilegales que van de los 100 a los 300 pesos y en donde varios empleados están inconformes con el proceder del presidente municipal. Mal momento y mal personaje escogió el diputado federal Marcos Aguilar para atemperar una publicación negativa, mal personaje y mala administración en la que pretende Marcos descargar parte de su estrategia futura.  Aguilar Vega se creía iba solo en la competencia de su partido por una candidatura. No pensó en la competencia interna, creyó que todo era la constitucional y se olvidó de que en la aduana panista juega y pesa la interna; tal vez no volteó e imaginó que todo puede tratarse de "fuego amigo". (DQ, 1 Y 4) 
 
BAJO RESERVA 
NOMBRAMIENTO. La Asamblea de la Red Mexicana de Municipios por la Salud nombró al presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, como coordinador de la Región 1 de la Red. Eso significa que el alcalde tendrá a su cargo la coordinación de los esfuerzos que en la materia se realizan en los municipios de los estados de Hidalgo, Tlaxcala, Estado de México, Guanajuato, Puebla, Morelos, Guerrero, Querétaro y el Distrito Federal. Nada más. Es un reto muy importante que consiste, principalmente, en gestión pública así como apoyo en lo técnico y operativo. No solo se trata de reuniones nacionales, sino numerosos proyectos, acciones y programas de promoción de la salud a nivel municipal. Nada sencillo.  LA 
BANCADA del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República manifestó su respaldo a la senadora Luisa María Calderón, por las recientes acusaciones de nexos con la delincuencia organizada en Michoacán. En la conferencia de prensa se pudo apreciar a los senadores por Querétaro, Marcela Torres y 
Francisco Domínguez Servién respaldando a la panista, juntos pero no unidos. El escenario se torna gris para el PAN, acusado gravemente de actos de corrupción. Es tiempo de solidaridad y confianza entre sus militantes, pero, nos dicen, eso está muy lejano de lograrse.  TANTA polémica se desató con la famosa “Escuela para padres de familia”, idea promovida por el diputado Germán Borja García, para terminar posponiendo la primer clase debido a la falta de asistentes. En su calidad como presidente de la Comisión de la Familia, Borja García generó controversia al anunciar que las clases serían impartidas por personal de la diócesis de Querétaro, levantando ámpula entre los demás legisladores sobre si se violentaba o no el laicismo. Después de meses de discusión, cuando por fin se convirtió en un hecho, la “Escuela para padres de familia” fracasó en su primer intento y no tiene fecha de regreso.  DISCUSIÓN. Un asunto nada difícil de resolver, aún por debatirse, es el cambio de la Central de Abastos de Querétaro.  
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De acuerdo con el alcalde Roberto Loyola, el tema podría ser abordado en la próxima reunión con los alcaldes de la Zona Metropolitana, además de varios asuntos pendientes como depósito de la basura y movilidad. La reubicación de esa zona mercantil tendrá que ser, pues, una decisión altamente consensuada que llevará tiempo de reflexión y consulta. Con esa declaración, el edil calla las especulaciones acerca de que la Central de Abastos se reubicará en avenida 5 de febrero.  ESTA semana la diputada Beatriz Marmolejo 
Rojas presentó su primer informe de actividades, y ahora toca el turno a su homóloga Eunice Arias. Las dos únicas mujeres en el Congreso se han destacado por su trabajo en la Comisión de Grupos Vulnerables y Juventud y Deporte, respectivamente. Han apoyado la iniciativa de ley para que el Congreso de Querétaro esté integrado, en próximos periodos, por más mujeres, es decir, exista la equidad de género, logrando ponerse de acuerdo a pesar de militar en partidos políticos diferentes. La diputada Eunice Arias realiza su ejercicio de transparencia y rendición de cuentas este domingo primero de diciembre. (EUQ, 2)  
DEL “DIEZMOGATE” Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia  En estos días nos hemos enterado, a través de los medios de comunicación, del caso de diputados federales que solicitaban a los alcaldes el pago de un “diezmo” a cambio de que ser considerados en la designación de recursos dentro del presupuesto de egresos del próximo año. Entre los legisladores señalados está el diputado por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien verá afectada su trayectoria política de no echar mano y ser congruente con los valores, que según él, definen su trayectoria política: la honradez y transparencia. Independientemente de ello, esta situación de corrupción en el Congreso de la Unión resulta dramática por varias razones; en primera porque afecta terriblemente a la democracia del país, ya que enrarece el ambiente político desde el momento en que se habla de “guerra sucia” y con ello se adelantan los tiempos en relación al 2015 que será electoral. En segundo término porque afecta al desarrollo del país, ya que de confirmarse la supuesta dinámica del “diezmo”, sería la corrupción lo que estaría determinado en parte el destino de los recursos públicos del próximo año, y no las auténticas necesidades que actualmente tienen los municipios y estados del país. Y finalmente esta situación abona a la trágica imagen del político corrupto. Es la corrupción en México un tema que sigue siendo una realidad, y con casos como estos se confirma aún más como una característica en la clase política. Cuando menos así lo percibe la ciudadanía, ya que según el informe del Barómetro Global de la Corrupción 2013 de la Organización Transparencia Internacional, 91% de los mexicanos considera que los partidos políticos están afectados por la corrupción; particularmente los diputados y senadores se ubican en el quinto lugar de las instituciones más corruptas con un 83% de los mexicanos que lo piensa. Tristemente esto no resulta extraño y es a los actores políticos de hoy a los que nos toca reivindicar el ejercicio de la política a partir de la congruencia de nuestras acciones. Por tanto y como reflejo de responsabilidad, hace falta que los diputados federales implicados en el ya conocido como “diezmogate”, soliciten licencia con el objetivo de procurar agilidad, imparcialidad y disposición a que se aclare esta situación. Más aún en el caso particular del diputado Marcos Aguilar, que en Querétaro ha buscado posicionarse como un político que sustenta su trayectoria en los valores de la transparencia y honestidad. Es tiempo de que se muestre congruente porque de lo contrario sólo estaría evidenciando su necesidad incansable por los reflectores mediáticos, incluso mediante el escándalo o las mentiras. De cualquier forma en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) estaremos atentos y seremos los principales promotores de que se brinde claridad a este asunto, ya que sólo así se podrá contribuir en la erradicación de la corrupción en el ejercicio política. Reivindicaciones como estas son fundamentales en el PRD que se está renovando de cara a los comicios electorales del 2015, ya que a partir de ellas pretendemos atender, desde el partido, a la necesidad de configurar una nueva forma de ejercer la política; aquella que se ejerza realmente de cara a la ciudadanía. (EUQ, 11)  
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MUJERES Y POBREZA Por Jesús Rodríguez Hernández México participó en la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra las mujeres, en este importante encuentro que se llevó a cabo en 1979, los países participantes ratificaron la Declaración Universal de los Derechos Humanos que reafirma el principio de la no discriminación y proclama que todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos, que toda persona puede invocar todas las libertades proclamadas en esa Declaración, sin distinción alguna y, por ende, sin distinción de sexo. Hay rubros como los derechos civiles en los que se han tenido avances muy importantes, sin embargo, las estadísticas en el mundo, y que no excluyen a México, siguen marcando serias diferencias de género. Datos refieren que la mayoría de las mil 500 millones de personas que viven con un dólar o menos al día son mujeres. La pobreza se ha ampliado en el mundo y son más las mujeres que los hombres las que se ven afectadas, a tal grado que el fenómeno ha llegado a conocerse como “la feminización de la pobreza”. En todo el mundo, las mujeres ganan como promedio un poco menos del 50% de lo que ganan los hombres. Este fenómeno siempre invita a la reflexión, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo nos dice que desde la perspectiva del desarrollo humano, la pobreza no solo significa la falta de necesario para lograr el bienestar material. La pobreza significa una privación de las oportunidades y las opciones más básicas para el desarrollo humano. Una persona pobre no tiene la libertad de llevar una vida larga, saludable y creativa. Se les niega el acceso a un nivel de vida digno, a la libertad, a la dignidad, al respeto propio y al respeto a los demás. Tal vez es la pobreza el fenómeno por el que más se ha luchado a lo largo de la historia, está presente desde los tiempos bíblicos y a pesar de los esfuerzos tanto de los países como de los organismos internacionales, la pobreza sigue aquí. ¿Por qué en México no se ha logrado reducir la pobreza? Somos el tercer cliente más importante del Banco Mundial, organismo de las Naciones Unidas que financia programas orientados a abatir los índices de esta lacerante condición, en 2011 la deuda con este organismo era de 12 mil 500 millones de dólares. El número de personas con algún tipo de pobreza es de 53 millones, y alrededor de 14 millones en pobreza extrema, según datos del INEGI. Ya en otras ocasiones nos hemos referido a la ineficacia de los programas asistenciales, que han sido práctica común en nuestro país, tenemos la necesidad de que México cambie su tendencia en cuanto al modelo de los instrumentos de política pública para apoyo a los sectores vulnerables. Está más que visto que el asistencialismo no reduce la pobreza. Señalábamos que de acuerdo a las estadísticas, las mujeres son las que padecen en mayor proporción la pobreza, por ende, gran número de hogares en nuestro país son pobres, pues en la medida en que una mujer tiene mayores oportunidades, los tendrá también su familia. La reflexión a que nos lleva este tema nos obliga a reconocer que se están tomando nuevos caminos, lo vimos cuando el presidente Enrique Peña Nieto inauguró el Centro de Justicia para las Mujeres en la región de la Montaña, en Guerrero. Con este acto el presidente encabezó la celebración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer y lo hace desde una de las regiones más marginadas del país, una muestra de que la política social de su gobierno tiene la visión de la justicia a este sector. No dádivas con programas asistenciales sino justicia en reconocimiento a la dignidad de las mujeres. (EUQ, 11) 
 
ASTERISCOS 
LA BUENA. De acuerdo a la indagatoria realizada por el Institute for Economics and Peace (IEP), la paz en el país mejoró 7.4 por ciento, debido a la baja de la delincuencia organizada, los delitos violentos y los crímenes con armas de fuego. El aporte fundamental para que esto se lograra –según el mismo documento- proviene de Campeche, Querétaro, Hidalgo, Yucatán y Baja California Sur, entidades que se ubicaron como las más pacíficas de la República Mexicana. TELETÓN. La edición anual del Teletón que inicia hoy por la noche (22:30 horas) tendrá verificativo en las instalaciones del recién inaugurado Hospital Infantil Teletón de 
Oncología, con sede en la capital queretana.  
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La presencia y actuación de la cantante mexicana Thalía, será la sorpresa que los organizadores tienen para quienes concurran a este acto altruista. También estará Alejandra Guzmán, Marco Antonio Solís, Miguel Bosé, Lucero, Reik, Enrique Iglesias además de Sasha, Benny y Erik. FANTASMAS. Luego de la trifulca en que se vio envuelto el diputado federal del blanquiazul, Marcos Aguilar Vega, el presidente de este partido, José 
Luis Báez Guerrero, comentó que ellos –los panistas- se mantienen concentrados en trabajar por Querétaro, “por lo que ni ruidos, ni fantasmas nos distraen. En este aspecto nos manifestamos a favor de la legalidad, de la libertad de expresión y reconocemos el trabajo de nuestros legisladores”. Es decir, la bronca desatada no nació en el PAN. REFORMISTA. En tanto, el presidente estatal pero del PRI, Tonatiuh Salinas 
Muñoz, se reunió con el presidente de la Fundación Colosio, Adrián Gallardo, en la Ciudad de México. Ellos charlaron sobre las reformas estructurales planteadas por el Presidente, Enrique Peña Nieto, y sobre la idea de que Adrián puesta visitar tierras queretanas para reforzar la difusión de los beneficios de tales reformas, una vez que sean aprobadas. Ah, porque tienen confianza plena que serán avaladas y aplicadas. CAMBIO. Hace no más de un mes, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución 
Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presumía la importante cantidad de aporte que su partido hizo a las reformas estructurales que presentó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Quizá las cosas cambien a partir de ahora que el PRD decidió abandonar el Pacto por México, debido a discrepancias en las reformas Política y Energética. ¿Volverá a vanagloriarse de sus aportes? METROPOLITANO. Uno de los temas pendientes a resolver entre los presidentes municipales de la metrópoli queretana, es el de la central de abastos. Ni El Marqués, Corregidora ni Huimilpan cuentan con un centro de este tipo y el que está en la capital del estado, a decir del munícipe, Roberto Loyola Vera, prácticamente se encuentra a punto de la saturación. La idea –adelantó el alcalde- es considerar la construcción de este centro de abasto que auxilie a los cuatro municipios de la zona conurbada de la capital. LLAMATIVO. En la cámara de diputados del 
Congreso de la Unión, los legisladores evaluaron viable eliminar el concepto “capacidades diferentes” y en su lugar emplear el de “discapacidad” para referirse a las personas que tienen alguna afectación física o mental o que no cuentan con alguna de ellas. La idea, según refirió en su cuenta de twitter la diputada queretana, Raquel Jiménez Cerrillo, es “evitar casos de discriminación y confusiones jurídicas y sociales”. (AM p.1)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua 
PÓQUER DE ASES DEL PRI. Este jueves comieron en la finca campestre del delegado de la SCT,  JUAN 
VÁZQUEZ  HERRERA, algunos de los prospectos del PRI para la presidencia municipal de Querétaro en el 2015: JUAN ARTURO “EL POLLO” TORRES LANDA, BRAULIO GUERRA URBIOLA, ERNESTO LUQUE 
HUDSON y FERNANDO LUGO VERDUZCO, junto con un grupo de comunicadores. Agua serenada, la más 
deseada. (PA p.1)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Arturo Venegas Ramírez Disgusta administración de Santa María. Alcalde de Tolimán se resiste a declarar. Se renueva dirigencia de los abogados. Andrés Garrido, trabajador y productivo. Llegamos a diciembre; hagan su juego. Moda reporteril: Sabino. Por fin. La semana próxima entramos al último mes del año y algunos miembros del gabinete estatal ven cómo San Juditas Tadeo les hizo el milagro de permanecer en la confianza del “señor”. Hay otros que ansiaban la llegada del 2014 por aquello de que será el año de definiciones en los partidos políticos: El PAN –si no sucede otra cosa- definirá sus candidaturas a más tardar en diciembre, previo proceso interno. En el PRI se la quieren llevar un poco más calmada y será hasta el 2015 cuando haya humo blanco y sea conocido el nombre del nuevo sol.  
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¿Quiénes suenan en los dos partidos más importantes de la comarca para la candidatura a gobernador? Por el PAN, Ricardo Anaya Cortés, presidente del Congreso y Francisco Domínguez Servién, senador de la República. Por el PRI, Roberto Loyola Vera, presidente municipal; Jorge López Portillo Tostado, secretario de Gobierno y Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Cámara de Diputados. Además, agréguele usted a Tonatiuh Salinas Muñoz, dirigente estatal del PRI; Ricardo Astudillo, diputado federal (tendría que haber alianza con el PVEM) y a Jesús Rodríguez Hernández, gerente jurídico de la CFE. Pero como en esto no hay nada escrito, usted puede agregar a su gallo, pariente o amigo, a final de cuentas, ya ve que el actual gobernador fraguó su candidatura en el año y medio previo a las elecciones de 2009, independientemente de que había realizado un intenso trabajo previo en la base tricolor. Así llegamos a diciembre. -OÍDO EN EL 1810- No gustó. Que los neo-empresarios de la Plaza de Toros Santa María no cayeron nada bien a la afición queretana. Máxime cuando fueron boletinados como “propietarios”. A ver cómo les va a los de la Feria Ganadera que andan igual o peor. -¡PREEEPAREN!- Mochagate. Cómo estarán las cosas que el presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes Benítez, se resiste a declarar ante la Procuraduría de Justicia del Estado en el caso de los supuestos sobornos para acusar al diputado federal Marcos Aguilar Vega, su compañero de partido. A querer o no el edil deberá presentarse o ser presentado a la brevedad. Esta historia continuará. -¡AAAPUNTEN!- Como se lo adelantamos: Calixto de Santiago ha sido electo presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, organización con más de 40 años de existencia. Releva a Alfonso González Rivas. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Cronista. Debe reconocérsele a Andrés Garrido del Toral, cronista del estado, su gran capacidad de trabajo y productividad literaria. El martes presentó su libro sobre Junípero Serra en coautoría con Araceli Ardón. Antes, el lunes, El Heraldo de Navidad y el próximo martes 3 los dos tomos de personajes populares. Incansable. Radio: Integra 92.Siete de 1 a 3 Twitter: @sergiovenegasr Web: plazadearmas.mx E-mail: pda1970@live.com.mx Facebook: Sergio Arturo Venegas Ramírez (PA p.2) 
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